

Peso perdió 4.67% ante el dólar en 7 jornadas (El Financiero 14/05/12)

Peso perdió 4.67% ante el dólar en 7 jornadas (El Financiero 14/05/12) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 14 de mayo de 2012
Tipo de cambio spot, en \$13.5370; máximo desde el 16 de enero. Racha de debilidad de la moneda nacional, la más larga del año. Riesgo país de México salta a 171 puntos base: Índice EMBI+. · VOLATILIDAD GLOBAL GOLPEA AL PESO En siete sesiones, el peso resintió los efectos de la renovada incertidumbre global, hasta debilitarse por arriba de 13.50 unidades, nivel no visto desde mediados de enero. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México (Banxico), el tipo de cambio se ubicó el viernes en 13.5370 pesos por dólar spot, con una depreciación semanal de 2.98 por ciento, equivalente a una pérdida de 39.22 centavos. La moneda nacional hiló siete jornadas a la baja ante la divisa estadounidense, en cuya racha negativa acumuló una pérdida de 60.44 centavos (4.67 por ciento), y redujo sus ganancias en lo que va del año a 3.12 por ciento frente al dólar. En siete sesiones, la paridad pasó de 12.9326 pesos por dólar hasta debilitarse a 13.5370. La racha de debilidad que ha registrado la moneda nacional es la más larga del año y la última desde noviembre pasado, en donde en nueve sesiones, el tipo de cambio pasó de 13.51 a 14.2699 unidades por dólar en el mercado interbancario. Tan sólo el viernes, el peso perdió 10.46 centavos (0.78 por ciento) ante el dólar spot, que cerró en su mayor nivel desde el 16 de enero. Para Banco Base, la pérdida del peso se debió al nerviosismo en los mercados financieros por la situación en Grecia y el anuncio de JP Morgan de una inesperada pérdida de dos mil millones de dólares en sus operaciones de cobertura. En Grecia falló en el tercer intento de formar un gobierno, incrementando la posibilidad de convocar a elecciones en junio. El ministro de Finanzas de Alemania comentó que el euro se encuentra preparado para resistir una salida de Grecia y el riesgo de un contagio hacia España e Italia ha sido reducido. Preocupaciones La Reserva Federal estadounidense se encuentra reuniendo información sobre las transacciones de JP Morgan. El equipo de análisis económico de Santander destacó que la depreciación del peso frente al dólar fue una de las mayores de entre los mercados emergentes, ya que en la última semana el rand de Sudáfrica, el dólar de Nueva Zelanda, el real de Brasil y el won de Corea del Sur sufrieron un importante debilitamiento ante la divisa estadounidense. "Asuntos tan ajenos, en apariencia, como los temas políticos en Grecia o en Francia, han resultado en preocupaciones que afectan a monedas y bloques económicos distintos. Nuevamente se restableció la posibilidad de que Grecia termine por abandonar la zona euro, desde luego con las consecuencias sobre el sistema financiero global. "Pero también preocupó que las nuevas posiciones políticas en Europa puedan debilitar los compromisos del llamado pacto fiscal a los que se llegó hace apenas unas semanas", destacó Santander. BBVA Research añadió que el repunte en las primas de riesgo global -temores soberanos y financieros en Europa, y el grado de desaceleración en China-, junto a las expectativas de una pausa monetaria en México prolongada, fueron los principales catalizadores de los mercados locales durante la semana pasada. Con la volatilidad en los mercados, los índices de riesgo país registraron presiones en el balance semanal. En el caso de México, el EMBI+ se ubicó en 171 puntos base contra los 155 previos. Mientras persista el grado de aversión al riesgo que hay, o bien crezca, el tipo de cambio seguirá moviéndose al alza, anticipó Invex. La volatilidad implícita a un mes alcanzó sus mayores niveles desde inicios de año, detalló BBVA; por lo pronto, es previsible que continúe la volatilidad de la divisa mexicana y las estrategias de inversión a favor del peso (carry-trade) no se concretarán sino hasta que se mejoren las perspectivas globales. En el corto plazo, el tipo de cambio interbancario marca un piso en alrededor de 13.30 pesos por dólar y un máximo en 13.65, como resultado de la elevada volatilidad por el entorno internacional, pronosticó Santander. Invex aseveró que "aún no vemos al Banxico interviniendo el mercado, la violencia del alza y la volatilidad necesitarían ser mayores. Sin embargo, si por cualquier razón se rompe el episodio de riesgo, la baja también será brusca. Así son las cosas en el mercado cambiario."